
№ 指摘箇所ページ
数

章-項 ご意見・ご提案の内容(一部抜粋) ご意見に対する市の考え方

1
9

95
重点施策
3－4－1

重点施策の中で「情報基盤の整備」には触れられていないが、すべ
ての項目について重点施策としてうたっているのではないのか。

重点施策については市民の意見やアンケート、市内部の意見などを考慮して、後期５ヵ年において特に力を入れていく
項目をピックアップしているところである。
したがって、重点施策にはすべての取組みが網羅されているわけではないが、決してそれ以外の取組みに力を入れない
というわけではない。

№ 指摘箇所ページ
数

章-項 ご意見・ご提案の内容(一部抜粋) ご意見に対する市の考え方

1 126
第4部
東部地域

泉地域の現状に対し、もっと具体的で細部にわたる対策を示してほ
しい。

本計画は市の最上位計画となるものであり、具体的な事業については本計画に基づき実施計画を立てることとなる。
詳細な事業の実施段階では、当然ながら市民のご意見をいただくこともあるかと思うが、この基本計画については施策
の位置づけや方向性に誤りがないかとの側面でみていただきたい。

2 前期基本計画の検証はなされているのか。
前期計画の中で立てた指標の達成率は、平成23年度末時点で達成済みのものが約34%、達成中のものが約40%、指標
よりも後退したというものが約２１%、統計が取れなかったものが５%となっている。
前期の計画期間である今年度終了後、最終的な数値についてホームページ等で公表を行う。

№ 指摘箇所ページ 章-項 ご意見・ご提案の内容(一部抜粋) ご意見に対する市の考え方

1 128
第4部
南部地域

地域別のまちづくり方針について、総合計画では南部と設定されて
いるが、気象情報などでは東部となっている。
たとえば災害警報などが出された場合、八代市東部といえば我々は
坂本も含まれていると認識するため、できれば地域区分については
統一した表記をお願いしたい。

これはあくまでも総合計画上のエリア別の方向性、といった取扱いであり、個別計画に定める地区とは異なっている部
分もある。
日常生活圏や地勢などを基本に設定した前期計画での位置づけを踏襲していることからこのような区分となっている。

2 128
第4部
南部地域

南部地域の現状と課題について、少子高齢化により人口減少が続い
ている状況があり、高齢者の生活に関する交通手段の確保や空き家
対策などについてもうたったほうが良いのではないか。

指摘の点については、南部地域に限らず全市的な課題と捉えている。
特に、公共交通の維持・確保については特有の課題として南部地域の取組みの中にうたっているが、空き家対策や人口
減少対策としての定住促進など、全市的な課題については第3部第3章にてそれぞれ対策をうたっているところである。

3 117 5－3－3
太陽光発電は地形的に坂本地域には合わないと思うのだが、坂本地
域に特化した対応策などあれば示してほしい。

再生可能エネルギーの観点について、坂本地域に特化したというわけではないが、八代市は特に森林資源も豊富なこと
から木質バイオマスの導入についての検討を進めているところである。
また、再生可能エネルギーについては、全市的な対応と捉えており、特に地域別の方向性は定めていない。

4 100 4－2－2
工業の活性化にて企業立地件数が目標値として掲げられているが、
工業団地（工業用地）は確保できるのか。

現在市での工業団地というものは整備しておらず、外港地区の県有地や民間の土地の紹介などを行っていく。
指摘の点は、市としても重要な課題と捉えており、重点施策として設定している企業誘致の推進のなかでも工業用地の
確保を具体的に掲げているところである。

「八代市総合計画後期基本計画（案）」に対する東陽地域審議会意見及び対応方針
　□開催日時　平成２５年１月２１日（月）

「八代市総合計画後期基本計画（案）」に対する泉地域審議会意見及び対応方針
　□開催日時　平成２５年１月２４日（木）

「八代市総合計画後期基本計画（案）」に対する坂本地域審議会意見及び対応方針
　□開催日時　平成２５年１月２５日（金）
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